

Gemeindeblatt ELLMAU

Jahrgang IV – WINTER 2023/24



Allen Ellmauerinnen und Ellmauern ein Frohes Fest & gutes Neues Jahr

Heuer erleben wir wieder einmal einen richtigen Advent mit viel Schnee und echter Weihnachtsstimmung. Genießt's die Festtage in schönen Stunden mit Familie und Freunden und wenn möglich, a bissl „stade Zeit“ bevor die Saison so richtig losgeht. Freuen wir uns auf einen erfolgreichen Winter und einen gesunden, glücklichen Start ins neue Jahr 2024!
Euer Bürgermeister Klaus Manzl



Ellmauer Kirchenchor bei der Messe zu Maria Empfängnis

Mit gewohnt feinem Wohlklang der Stimmen und stimmungsvollem Programm gestaltete der Kirchenchor unter Obfrau-Organistin Elisabeth Buchauer mit Harfensoli von Theresa Salvenmoser die Messe am 8. Dezember. Fotos: www.chronik-ellmau.at/blog



Familie Niedermühlbichler vom Pfitscherhof sagt Danke!

Thomas und Anett Niedermühlbichler haben mit ihren Kindern Klara (10), Albert (12) und Thomas (14) im Reischhof gleich gegenüber ihres abgebrannten Zuhauses eine „Herberge“ gefunden, nachdem sie in der Nacht vom 16. Oktober 2023 all ihr Hab und Gut verloren. Wenn sie sich an diese Schicksalsnacht erinnern, dann fallen ihnen all die helfenden Hände und Menschen ein, die dafür sorgten, dass bereits während der Feuerlöschung alles in die Wege geleitet wurde, damit Familie und Vieh Unterschlupf finden. So kam Eiberg Sepp aus



Söll mit LKW und Viehanhänger, um die Kühe auf die Schmiedalpe der Familie Mayr am Hartkaiser zu bringen. Die Kälber nahm Biedringbauer Roland Salvenmoser in seinem Stall auf. Über den Winter wurde das Vieh auf 6 Höfe aufgeteilt: Biedring, Oberkaisern, zwei Bauern am Achleitberg in Söll, einen Hof in Schwoich und die 17 Stück Jungvieh, die vorher noch auf der Weide waren, sind in Egg am Faistenbichl untergebracht, wo sich Thomas Niedermühlbichler selbst um sie kümmert. Da auch das gesamte Winterfutter und Heu durch Feuer und Löscharbeiten vernichtet wurde, startete die Ortsbauernschaft einen Aufruf zur Heulieferung und der Pfitscherbauer bekam Zusagen bis Februar. „Wir haben so viel Solidarität in Ellmau und der Region erfahren“, sind sich Anett und Thomas einig, „auch behördlich, von der Landwirtschaftskammer und der Gemeinde, dazu all die Freunde und Bekannte. Deshalb können wir trotz des großen Verlustes sagen, es geht uns gut.“ Dank des Großeinsatzes von 6 Feuerwehren mit 160 Mann unter Kommandant Bernhard Moser, die über 12 Stunden lang bis zum nächsten Mittag das Feuer bekämpften, griff der Brand nicht auf Nachbarhäuser über. „Lierstätt Sepp hat gleich am nächsten Tag einen Traktor hergestellt, vom Schmiedbauer Hofer Andi hab ich Gewand bekommen, die Bäuerinnen haben schon in der Brandnacht eine Labestation aufgebaut und zwei Tage lang alle Leute verpflegt. Ein besonderer Dank geht an Michaela und Toni Adriouich vom Kaiserbad, die uns tage- und wochenlang bekocht haben. Aus dem Freundeskreis möchten wir besonders Sandra und Patrick Reiter, Julia und Reini vom Ritterhof und Katrin und Martin Salvenmoser hervorheben, dazu Nachbarn, die uns täglich Körbe mit Jausen vor die Tür gestellt und gezeigt haben: Ihr steht nicht allein da!“ Anett erzählt: „Sandra ist zehn Tage lang von früh bis spät nicht von meiner Seite gewichen. „Rübezahl“ hat gleich nach dem Brand eine Feldküche hier aufgebaut, der Ritterhof und die Lierstätt Maria haben Frühstück gebracht. Viele Bäuerinnen kamen mit Essen, wir wurden von allen Seiten versorgt.“ Ein Glücksfall mitten im großen Unglück ist die Wohnung im Reischhof, wo die Familie zur Ruhe kommen und zum Jahresausklang Kraft für den Neuanfang tanken kann.

Ausführlicher Text auf: www.chronik-ellmau.at/blog



Ehrung von Ellmauer Spitzensportler*innen

Am 3. November 2023 fand für die heimischen Sportlerinnen und Sportler, die von 2019 bis 30.09.2023 bei Tiroler und Österreichischen Meisterschaften oder Europa-/Weltmeisterschaften vordere Platzierungen erreicht haben und von ihren Heimatvereinen genannt wurden, sowie für Ellmauer Sportler*innen, die für auswärtige Vereine an den Start gingen, ein Festakt der Gemeinde statt. Beim Abendessen im Mühlberghof, zu dem die großteils jungen Athlet*innen von ihren Trainern und/oder Eltern begleitet wurden, erhielten die 16 Sportler*innen jeweils fünfzig Kaisertaler und Sachgeschenke.

- Geehrt wurden:
- * **Penelope Maier** (Taekwondo Schule Söll)
 - * **Hannah, Lilli und Conny Sammer** (LG Pletzer Hopfgarten, Leichtathletik)
 - * **Linda Bucher** (LG Pletzer Hopfgarten, Leichtathletik)
 - * **Sabrina Exenberger** (Triathlonverein Kitzbühel; LG Decker Itter, Leichtathletik)
 - * **Markus Exenberger** (Triathlonverein Kitzbühel)
 - * **Jan Hofer** (Schiclub Ellmau)
 - * **Elisabeth Kucera** (Schiclub Ellmau)
 - * **Sandro Exenberger** (Radclub RC Wörgl)
 - * **Jonas Bucher** (SV BikeSport Scheffau)
 - * **Sebastian Kaufmann** (SV BikeSport Scheffau)
 - * **Sophia Rainer** (SV BikeSport Scheffau)
 - * **Johann Haselsberger** (Bogensützenverein Lakota, Kirchberg)
 - * **Hermann Trojer** (Triathlonverein Kitzbühel)
 - * **Laura Czatska** (Golfclub Wilder Kaiser, Ellmau)



Aktion „Renew4grow“ gegen Gewalt an Frauen

Viele Gemeinden haben am 21. Oktober 2023 einen Baumsetzling bei der Aktion „Renew4grow“ gepflanzt. Damit soll auf Gewalt gegen Frauen, die oft hinter verschlossenen Türen stattfindet, aufmerksam gemacht und ein Zeichen dagegen gesetzt werden. Die Tafel „Aufatmen – Aufstehen – Aufblühen“ ruft betroffene Frauen und die Gemeinschaft auf, dagegen anzugehen. In Ellmau lud Gemeinderätin Simone Embacher gleichgesinnte Frauen zur Aktion ein und wurde tatkräftig unterstützt von Vizebürgermeister Gerhard Schermer und Waldaufseher Georg Berger. Gemeinsam pflanzten sie beim Museum eine Vogelkirsche ein, auf dass sie groß und stark werde!

KINDERGARTENEINSCHREIBUNG für das Kindergartenjahr 2024/2025

Die Anmeldung für das kommende Kindergartenjahr findet Mitte April 2024 statt. Allen Kindern, die zwischen 01.09.2020 und 31.08.2021 geboren sind und ihren Hauptwohnsitz in Ellmau haben, werden die Unterlagen sowie der genaue Termin zeitgerecht per Post zugesendet.



Vorgabe für privates Schneeräumen

Grund- und Hausbesitzer von Ellmau sind aufgerufen, dafür zu sorgen, dass der Schnee aus der eigenen Einfahrt und rund um Gebäude nicht auf die Straße geschoben wird. Dies gilt generell und besonders nach der öffentlichen Schneeräumung auf Straßen und Zufahrten. Sollte Schnee von Privatgrundstücken auf freigeräumte Straßen geschaufelt werden, wird die Beseitigung dem Hauseigentümer in Rechnung gestellt.

Gemeinde Ellmau sucht Reinigungskraft (m/w)

Für allgemeine Reinigungsarbeiten der gemeindeeigenen Gebäude. Für Auskünfte zur Stelle steht Amtsleiter Mag. Klaus Hein telefonisch unter 05358-2206 und E-Mail an gemeinde@ellmau.gv.at zur Verfügung oder gern persönlich vorbeikommen im Gemeindeamt Ellmau, Dorf 20.

Gemeinde-Infos www.ellmau.gv.at/www.gem2go.at
Chronik Ellmau www.chronik-ellmau.at

Das KAISERBAD sucht Mitarbeiter in Teilzeit für die Reinigung und die Kassa

Bewerbungen an GFin Monika Hager-Wild
E-mail: mhw@kaiserbad.com